

## HU-Docs

**Webseite** mit Newsletter-Abo:  
[www.docs.hu-berlin.de](http://www.docs.hu-berlin.de)

### Unser Team:

Bohdan Androshchuk (Ukraine)  
Colin Arnaud (Frankreich)  
Tamas Molnar (Ungarn)  
Karl-Friedrich Weiland (Deutschland)

### Kontakt:

doktorandennetzwerk@uv.hu-berlin.de

Facebook-Gruppe: HU-Docs  
[www.facebook.com/groups/2301268533](http://www.facebook.com/groups/2301268533)

### Kooperationspartner:

#### **Forschungsabteilung Beratung zur Promotions- und Postdoktorandenförderung**

Dr. Uta Hoffmann  
[uta.hoffmann@uv.hu-berlin.de](mailto:uta.hoffmann@uv.hu-berlin.de)  
Tel.: 030/2093-16 64  
Fax: 030/2093-16 60  
Ziegelstr. 13 c, Raum 408

#### **Abteilung Internationales Beratung und Betreuung internationaler Studierender**

Ulrike Spangenberg  
[ulrike.spangenberg@uv.hu-berlin.de](mailto:ulrike.spangenberg@uv.hu-berlin.de)  
Tel.: 030/2093-21 54  
Fax: 030/2093-27 80  
Ziegelstr. 13 c, Raum 603

## Doktoranden-Abende

### Orte:

**Orbis Humboldtianus**  
im HU-Hauptgebäude  
Unter den Linden 6  
Raum 3120, 2. Etage (über Audimax)

### Schrödinger Zentrum

Im Campus Adlershof  
Rudower Chaussee 26  
12489 Berlin  
Raum R0.101

Treffen ab 18 Uhr

**19.10.2011 Orbis Humboldtianus**  
Einführungveranstaltung

**27.10.2011 Schrödinger Zentrum**  
Einführungveranstaltung in Adlershof

**09.11.2011 Orbis Humboldtianus**  
Plagiate bei Geisteswissenschaftlern,  
Juristen und Wirtschaftswissenschaftlern

**16.11.2011 Schrödinger Zentrum**  
Plagiate bei Naturwissenschaftlern

**14.12.2011 Orbis Humboldtianus**  
Weihnachtsstammtisch  
(mit Feuerzangenbowle)

**11.01.2012 Orbis Humboldtianus**  
Einführung in allgemeine Rhetoriktechnik

In Zusammenarbeit mit:

Abteilung Internationales  
Forschungsabteilung  
Humboldt Graduate School



# HU-Docs

Das Doktorandennetzwerk  
der Humboldt-Universität zu Berlin  
The Doctoral Network  
of the Humboldt University Berlin

**Wintersemester 2011-2012**

[www.docs.hu-berlin.de](http://www.docs.hu-berlin.de)

### **Zur Gründung:**

Auf Einladung des Vizepräsidenten der Humboldt-Universität wurde Ende 2003 ein Gespräch mit Promotionsstudierenden der HU aufgenommen.

Einige grundlegende Schwierigkeiten des Promotionsstudiums (trotz der Stipendien durch verschiedene Förderwerke) wurden angesprochen.

Man einigte sich auf eine enge Kooperation von Universität und den Promotionsstudenten, um die Situation zu verbessern.

Anfang 2004 wurde die „Promovierenden-Initiative der Humboldt-Universität (HUPI)“ gegründet. Seit dem Sommersemester 2010 wird sie „HU Docs“ genannt und steht für die Promotionsstudenten aller Nationalitäten und Fachrichtungen offen.

Das Projekt wird mit DAAD-Mitteln unterstützt.

### **Origins of the Project:**

The „Promovierenden-Initiative der Humboldt-Universität (HUPI)“ was founded in January 2004 to promote increased cooperation between Humboldt-Universität and its graduate students. The impetus for HUPI came from a series of meetings in the winter of 2003, initiated by the Vice-President of Humboldt-Universität to discuss the fundamental issues that the graduate students faced at the moment and in the years to come. It was agreed that improving the situation was of the highest priority. During the summer of 2010, the initiative was renamed „HU Docs“ and is now also open to all graduate students from every field of study.

The Project is financed with DAAD funds.

### **Zielsetzungen:**

Wir möchten zur Verbesserung des Arbeitsumfeldes aller Promotionsstudenten der HU durch einen Dialog mit der Universität beitragen. Durch Vorträge, Workshops und Wissensaustausch wollen wir auf die akademische Laufbahn vorbereiten. Wir bieten außerdem eine Orientierungshilfe für Neu-Berliner und tragen zur Integration von ausländischen Studierenden bei, indem wir Uni-Survival-Touren anbieten und kulturelle Veranstaltungen zum Kennenlernen planen. Es soll durch HU Docs ein inter-universitäres Wissens- und Forschungsnetzwerk aufgebaut werden und daneben eine internationale Kooperation der HU-Doktoranden mit Doktoranden anderer Universitäten etabliert werden.

### **Objectives:**

We aim to contribute to the improvement of the studying conditions of HU graduate students and to maintain a constant dialog between the University and them. To this end, we host monthly meetings where the results of our research are presented in an open environment, enabling the free exchange of ideas and constructive interdisciplinary feedback. Additionally, we offer orientation & assistance for new „Berliners“, and „Uni-survival“ tours. We also offer an interesting cultural program during the academic semester. Currently, HU Docs is in the process of establishing an inter-university research and expertise-network as well as new cooperative efforts between HU graduated students and graduated students from other universities world wide.

### **Tipps für Promovierende**

- Einführungsveranstaltung für Internationale Promovierende am 3. November 2011! Frau Spangenberg für Anmeldungen kontaktieren.

- KUSTOS-Trainings für internationale Doktoranden:

[www.kustos.hu-berlin.de](http://www.kustos.hu-berlin.de)

- Die Seminare der beruflichen Weiterbildung

der HU sind für Promovierende kostenlos:

[www2.hu-berlin.de/berweit](http://www2.hu-berlin.de/berweit)

### **Get-Together**

Wir bieten nicht nur wissenschaftlichen Austausch und akademische Betreuung, sondern auch kulturelle Termine und andere Gelegenheiten für Spaß zusammen in Berlin.

### **30.11.2011 ab 18:00 im Orbis**

Chinesischer Abend

### **09.12.2011 ab 18:00**

Weihnachtsmarktbesuch

### **21.01.2012 ab 18:00**

Eislaufen im Horst-Dohm-Eisstadion

### **15.02.2012 ab 18:00 im Orbis**

Ungarischer Abend

### **23.02.2012 um 16:00**

Mini-Exkursion: Besichtigung der ALBA-Sortieranlage in Berlin- Mahlsdorf.

Für Termine und evtl. Änderungen bitte die HU Docs-Webseite besuchen!

Weitere Termine können in unserer Facebook-Gruppe angekündigt werden.